

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



PROCESO ELECTORAL 2022: SIN VIOLENCIA, CIVILIDAD, EN PAZ, ELECCIONES EN 6 ESTADOS; TAMAULIPAS, CEREZA DEL PASTEL, PARA MORENA

Finalmente, violencia que permeó antes y durante las campañas en seis estados del país, para renovar gubernatura, no se hizo presente el día de la elección y, de esa manera, los ciudadanos de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, acudieron a las urnas, a ejercer su derecho al voto, con la seguridad que brindaron las autoridades estatales, en coordinación con la federación.

Incidentes graves y menores, la víspera de los comicios en Oaxaca, con el crimen de un miembro del staff del candidato a gobernador por Morena, el senador con licencia,, Salomón Jara Cruz; ayer, en Durango, el mismo gobernador reconoció 4 desaparecidos, al parecer, militantes de Morena y, en Tamaulipas, hombres armados, cerraron por una hora, una casilla, pero tras solicitar auxilio, repusieron el orden y no se suspendió la votación.

Afortunadamente, no hubo como en las elecciones federales del año pasado, ni en la fallida consulta ciudadana en materia de revocación de mandato, hechos violentos que pusieran en peligro la elección para gobernador en aquellas entidades.

De la participación ciudadana, este lunes, con los datos que arroje el Programa de Resultados Preliminares, sabremos qué porcentaje de abstencionismo hubo en cada entidad, lo que denotaría si los ciudadanos mostraron deseos de participación en la elección de gobernador, alcaldes en Durango y diputados locales en Quintana Roo.

Tras el cierre de casillas, el triunfalismo, permeó en los dirigentes nacionales de los partidos políticos que contendieron por encargos de elección popular en aquellos estados.

Mario Delgado Carillo, Marko Antonio Cortés Mendoza, Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, así como en el Movimiento Ciudadano, salieron a declarar ante los medios, el

:								A velocation	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes		06/06/2022	COLUMNAS
									200 a es pouer es			ARTÍCULOS

clásico "yo gane", "ganó la alianza", pero los resultados de los Conteos Rápidos de los Procesos electorales Locales de este año, que implementó el Instituto Nacional Electoral, los desmintieron.

No obstante, hay que reconocer que los presidentes de los partidos políticos, admitieron y reconocieron la participación ciudadana que acudió a las urnas, para depositar su voto y manifestar la confianza en su partido, a pesar de no ganar la elección.

Tamaulipas, fue el centro de atención de la clase política del país, "del Presidente para abajo", porque allí, se puso a prueba el avasallante presidencialismo que prevalece en el país, y el partido que es oposición. Es decir, en esa elección, se dio un choque de trenes que encabezaron el presidente Andrés Manuel López Obrador y el Partido Acción Nacional.

Una elección de Estado, pues, contra una campaña de un partido que pretendió retener el poder por un sexenio más, pero se impuso la fuerza que represente en este país un Presidente de la República, sobre una clase política opositora que, hay que decirlo, estuvo a la altura de la elección y no se amedrentó con bravatas ni amenazas a su clase política local o nacional.

Aguascalientes, se la llevó coalición PAN-PRI-PRD.

De acuerdo a los resultados de la elección para gobernador, en la entidad, la candidata de la coalición opositora, María Teresa Jiménez Esquivel, obtuvo un porcentaje de votación, en límite superior, del 54.9, sobre un 35.3 de la abanderada de Morena, Nora Ruvalcaba Gámez.

Elección en Durango, para la coalición opositora, con su candidato, Esteban Alejandro Villegas Villarreal, con un porcentaje del 55.2 sobre el 40.9 de la abanderada de la coalición oficial que encabezó Morena, Alma Marina Vitela rodríguez.

Hidalgo, un estado que, reiteramos, el gobernador Omar Fayad Meneses, poco o nada hizo para que el partido que le dio fama, dinero y poder, repitiera en el gobierno, lo cual, propició que el aspirante de Morena, el senador con licencia, Julio Ramón Menchaca Salazar, arrasara en la elección, con un 63.2 por ciento, sobre el 32.7 que obtuvo la coalición opositora.

Oaxaca, lo mismo que Hidalgo, el gobernador -hijo de José Murat-, Alejandro Murat Hinojosa, desde que entró al poder el presidente López Obrador, prácticamente se puso a sus órdenes y, ello, significó también, el poder político local. Ni vergüenza tienen ambos.

El senador con licencia, Salomón Jara Cruz, de la coalición que encabeza el partido oficial, arrasó con un porcentaje del 61.4 por ciento, contra un 27.2, del abanderado priista-perredista, Alejandro Avilés Álvarez.

:				7	a volto, a		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:							Los tres poderes		06/06/2022	COLUMNAS Y
٠				A		•	2,00 6 60 100 100 100			ARTÍCULOS

Y todavía así, Alejandro Murat, quiere ser candidato presidencial, ¡del PRI!

En Quintana Roo, el mal gobernador actual, cobró factura y de esa manera, candidata de la coalición oficial, que encabezó Morena, María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, ganó por unanimidad, se podría decir, con un porcentaje del 58.2 por ciento, contra el 17.7 de la abanderada del PAN-PRD y un partido local, Laura Lynn Fernández Piña.

Conteo Rápido del INE, para Tamaulipas, favorece al abanderado de coalición oficial, Américo Villarreal Anaya, con porcentaje del 52.7, contra el 44.8 del candidato del PAN-PRI-PRD, César Augusto Verástegui Ostos.

Esta elección fue la cereza del pastel en los comicios dominicales, dado el enfrentamiento político personal entre el presidente López Obrador, el gobernador, Francisco García Cabeza de Vaca; sin demeritar fuertes diferencias, discrepancias y distanciamiento entre el régimen y el PAN.

Fue una elección, reiteramos, en la que se enfrentó el poder de un Presidente, contra el poder de un partido político; sobra decir quién ganaría este pleito electoral, toda vez que en territorio tamaulipeco, lo que hubo fue una elección de Estado.

Y por qué no decirlo también, hay rumores de que se entregó esta plaza, para que cese la persecución política contra el actual gobernador del PAN, porque nadie apuesta a que se vaya de día de campo despuésde entregar el poder al hijo de un ex gobernador del PRI, Américo Villarreal.

Festejamos que las elecciones en 6 estados, fueron con civilidad, seguridad y en paz.

Que no hubo violencia, como en las elecciones de hace un año, cuando en el país, la nota no fue si perdió Morena espacios de poder en Cámara de Diputados sino los grupos de violencia que permearon en los distritos electorales locales o federales.

iEnhorabuena!

EN EL CHACALEO

Después del proceso electoral local de este año, ahora queda esperar qué embajadas o encargos públicos, alistan para Omar Fayad Meneses y Alejandro Murat Hinojosa... Sin mayor problema, Hidalgo y Oaxaca, estados netamente priistas, de la noche a la mañana, pasan a la "oposición", porque no hay que olvidar que Morena, es el nuevo PRI, de cuatro colores, con el añadido guinda... ¡Viva México! ¡Viva!... Si uno u otro tienen o no razón de lo que se acusan, pobre espectáculo senil, ofrecen el ex diputado resentido, Porfirio Muñoz Ledo y el Presidente de la República, quien no se

:				a order	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		06/06/2022	COLUMNAS Y
						700 00 00 100 000 00			ARTÍCULOS

calla y responde a cualquier provocación... Se supone que, a mayor edad, más sabiduría, bagaje e inteligencia, características que ni uno ni el otro, demuestran. ¡Caramba!... Humillante derrota al PRI en Hidalgo, propinó el senador Julio Ramón Menchaca Salazar... Termina así en el estado, el virreinato de caciques de apellidos ilustres que, al igual que en Oaxaca, tienen a los habitantes en la pobreza y miseria, mientras los virreyes, en la opulencia... Esperamos que esa alternancia en Hidalgo, sea para el bien de la población no de una camarilla de poder que se encumbra un sexenio en el Palacio de Gobierno... Leslie Angelina Hendricks Rubio, candidata del PRI al gobierno de Quintana Roo, no ganó, pero dio la batalla por el partido que la postuló... Ella y su padre, Joaquín Hendricks Díaz, son leales, institucionales... Desde su oficina en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, el senador Ricardo Monreal Ávila, estuvo al acontecer del proceso electoral en 6 estados. Luego de abrirse las casillas en los 6 estados, el político de Zacatecas, convocó a los ciudadanos, a ejercer su derecho al voto... En redes sociales, ponderó que revisa la agenda legislativa del próximo periodo ordinario de sesiones y reiteró su convocatoria a los ciudadanos para hacer un esfuerzo de que la democracia, sea la que impere y no otro factor que empañe los comicios. "¡Ojalá!, y haya calma y que la gente decida. El poder popular es lo más importante para una República, que está construyendo su futuro y que está en un proceso de transición política y de cambio de régimen", resaltó el coordinador del grupo mayor en el Senado... "Aguacatazo", entre 100 y 150 pesos kilo, el pan, las tortillas, leche, huevo, frijol, azúcar, gasolina, desempleo, crisis económica, laceran el monedero del ama de casa y bolsillos de los ciudadanos... Brutal y criminal inflación, que no cesa, y cual dijo don Teofilito... Este asunto, no interesa al gobierno federal, inmersos en querer imponer a toda costa y costo político-electoral, su credo que se llama Morena y que desilusionó a los adultos mayores, como son esas amenazas de retirarles pensión, si no votan por Morena, como se demostró en videos que, antes y durante las campañas políticas en 6 estados, se difundieron en el Internet... Recordamos que la pensión a los adultos mayores, es una asistencia social que mandata la Constitución, que impulsó el presidente Andrés Manuel López Obrador y la votaron los partidos políticos con representación en cámara de Diputados no solamente de Morena y "carnales"... Y ni una amenaza como la que hicieron activistas de Morena a personas adultas mayores, se las puede retirar así porque sí. ¡Cuidado!, los mexicanos, más las personas con sabiduría, tienen sentido común... El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, reprobó decisión del Presidente, de no asistir a Cumbre de las Américas, porque la Casa Blanca, no invitó a países con gobiernos que son brutal dictaduras que violentan derechos humanos y la protesta social, en alusión a Cuba, Nicaragua y Venezuela... Esa Cumbre, se realiza desde hoy, en los Ángeles, California, y termina próximo viernes... "El bando correcto, no es con las dictaduras latinoamericanas, es con las familias mexicanas. Por ello, debe asistir y construir para beneficio de México", observa el diputado

:					o catos As		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:							Los tres poderes		06/06/2022	COLUMNAS Y
٠						•	2,000 11 00 150 000 00			ARTÍCULOS

de Acción Nacional... Tiene razón Sergio Carlos Gutiérrez Luna, presidente de los diputados, al perfilar que no aprobarán ninguna partida presupuestal para el INE, aun cuando lo resuelva la Corte... Es decir, aunque los ministros lo mandaten, en Cámara de Diputados, se acata, pero en la votación, Morena y sus "carnales", tienen mayoría absoluta, la mitad más uno, y con esos votos, rechazan más recursos para el Instituto Nacional Electoral, consecuencias del pleito político-personal entre el Presidente y el INE, en especial, con el consejero presidente, Lorenzo Córdova Vianello y su compañero, Ciro Murayama Rendón... ¡Caramba!... ¿A poco también el gobernador Alfredo del Mazo Maza, va entregar la plaza? ¿Lo obligarán? ¿Aguantara la presión?... Hasta hoy, el PRI, tiene gubernatura del honor, en el Estado de México, bastión electoral que va disputar Morena y va querer arrebatar, por las buenas... o por las malas. ¡Cuidado!...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...